



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

OPINIÓN

SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 2024

GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO



EL CABALLITO

14 OCT

Llegó el día de Clara Brugada

.... Hoy **Clara Brugada** rendirá protesta al cargo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México para el periodo 2024-2030, luego de ganar la batalla interna en Morena para obtener la candidatura,



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clara Brugada

y arrebatar en las urnas a la oposición la posibilidad de gobernar la capital del país. Brugada, quien se inició en el movimiento social urbano Unión de Colonos de San Miguel Teotongo, y consolidó su capital político en Iztapalapa como jefa delegacional y luego alcaldesa, tomará las riendas de una Ciudad que se reafirmó de izquierda, pero que también requiere

de mejoras en el transporte y seguridad. Ayer, en la antesala del inicio de su mandato, la fachada del Antiguo Palacio del Ayuntamiento se llenó de mariposas de color morado, nos dicen, para darle la bienvenida a la nueva jefa de Gobierno.

Señalan espionaje en Cuauhtémoc

.... Los alcaldes recién asumieron el cargo y ya están señalando los pendientes y algunas irregularidades que han encontrado en las demarcaciones. Una de ellas es la edil de Cuauhtémoc, **Alessandra Rojo de la Vega**,



Alessandra Rojo de la Vega

quien denunció que en sus oficinas encontraron dos aparatos electrónicos que tenían el objetivo de espiarla. A través de su cuenta de X, la aliancista compartió imágenes de los dos equipos que estaban conectados a la red eléctrica de la sede de la alcaldía, y los sitios en que se ubicaban. Al interior del equipo de la alcaldesa no descartan

que pueda haber más de estos micrófonos en otros sitios de la oficina, por lo que se mantendrán en la búsqueda de más equipos. ¿Habrá casos de espionaje en otras alcaldías?

Ebrard rescata a sus cercanos

.... Quienes reaparecieron en la escena del servicio público fueron **Vidal Llerenas** y **Fernando Aboitiz**, ambos colaboradores muy cercanos al ahora secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, por lo que no fue sorpresa para muchos que los integrara



Fernando Aboitiz

a su equipo en la dependencia federal como subsecretario de Industria y Comercio, y jefe de la Unidad de Coordinación de Actividades Extractivas, respectivamente. Tanto Aboitiz, quien fuera titular de Obras durante la gestión de Ebrard en el Gobierno capitalino, como Llerenas, exdiputado local y jefe delegacional en Azcapotzalco, tienen trayectoria política en la capital. Así

pues, el chilango *power*, como le llaman algunos, se va consolidando más en el gobierno federal.



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

Seguridad CDMX y un reto

La disminución en homicidios dolosos, secuestros, extorsiones y otros crímenes violentos relacionados con las actividades del crimen organizado, es comúnmente referida para medir y evidenciar capacidad institucional y calidad del diseño de política pública de seguridad.

El homicidio doloso en particular es un indicador para evaluar la eficacia de las estrategias, al ser tendencialmente más baja la llamada cifra negra -aunque en algunas regiones del país el ocultamiento de cuerpos de víctimas es un número dentro de "personas "desaparecidas"- y es también un elemento para observar, diagnosticar, contener y castigar su recurrencia por parte de los organismos delictivos en su lógica criminal de controlar territorio mediante el uso del terror respecto de otros grupos o en relación con las autoridades y las víctimas de extorsión, entre otros delitos.

Aun cuando a nivel nacional hay una disminución considerable, del 13 por ciento entre 2019 y 2024 en sus periodos enero-agosto, según el Sistema Nacional de Seguridad Pública, los datos exhiben dónde se concentran los pendientes -Guanajuato, Baja California y Estado de México suman una cuarta parte de los ocurridos en el territorio nacional-, así como las entidades con avances sustanciales.

En la Ciudad de México, la estra-

tegia diseñada por la presidenta Claudia Sheinbaum, cuando fue Jefa de Gobierno, a desplegarse ahora a nivel nacional con la coordinación entre los secretarios de Seguridad, Defensa y Marina, Omar García Harfuch, Ricardo Trevilla y Raymundo Morales, generó una baja en los homicidios dolosos de 46 por ciento.

La disposición para capturar a más de 2 mil 700 generadores de violencia, integrantes de al menos 16 organizaciones criminales, ha contribuido al debilitamiento de esos grupos. El mensaje y la voluntad es limitar y erradicar la operación de la delincuencia organizada.

Incluso, se ha generado otro dato para medir el debilitamiento de esos grupos en la capital nacional. Los homicidios dolosos vinculados a la delincuencia organizada han disminuido 23.6 por ciento entre 2022 y 2023, al pasar de 275 a 210. Y este año la tendencia se mantiene con 121 hasta septiembre, gracias al esfuerzo de las Secretarías de la Defensa, Marina, la Guardia Nacional y autoridades locales.

La tasa de este tipo de homicidios por cada 100 mil habitantes identifica las alcaldías donde el desafío puede ser mayor: Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Tláhuac. Las dos primeras coinciden con las de mayor tasa en delitos de alto impacto.

Como Jefa de Gobierno, Clara Brugada, mantendrá la estrategia. A través de herramientas como el 911, 089 para la denuncia anónima o *765 en apoyo a las mujeres será fundamental la colaboración ciudadana. A propósito de los retos de estos primeros cien días en lo local y nacional el fortalecimiento de nuestra comunidad es indispensable. Denuncia. ●

@guerrerochipres



ROZONES *2 La dos*

Claudia y Clara

La Presidenta **Claudia Sheinbaum** acudirá hoy a la toma de posesión de **Clara Brugada** como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Una señal relevante, nos hacen ver, del respaldo político e institucional que la capital tendrá del Gobierno federal. Hace seis años el entonces Presidente **López Obrador** acudió al Congreso local cuando Sheinbaum rindió protesta y de esa manera se refrendó la proximidad entre sus gobiernos. Es sabido que en la elección presidencial, la hoy mandataria federal tuvo la votación más alta de la historia, pero también en la CDMX fue Brugada la que igualmente superó ese hito. El mensaje de las dos políticas juntas, nos comentan, no puede desasociarse del discurso de reivindicación de las mujeres de Sheinbaum y de la continuidad del proyecto encabezado por Morena desde el año 2018 al que Brugada ahora le podrá imprimir su impronta. Pendientes.

Alfaro y Lemus en recorrido

Y fue en Jalisco donde ayer el gobernador **Enrique Alfaro** encabezó un recorrido por la Línea 4 del sistema de transporte conocido como Mi Tren, al lado del mandatario estatal electo, **Pablo Lemus**. El propósito del mismo fue el de hacer pruebas de rodamiento en la línea, desde Tlajomulco Centro hasta Real del Valle, en Adolph Horn. "Valió la pena el sueño de conectar a Tlajomulco y a todo el sur con el resto de la ciudad a través de un sistema de transporte seguro, ágil y sustentable que sigue tomando forma y estará próximo a operar. Tras 14 años de haberse contemplado este medio de transporte, se cumplió el compromiso con el municipio de Tlajomulco. No fallamos", señaló Alfaro, quien también estuvo acompañado de las alcaldesas de Guadalajara, **Verónica Delgadillo**, de Tlaquepaque, **Laura Imelda Pérez Segura** y del alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, **Gerardo Quirino**. Ahí el dato.

Pega Rocha Moya, pero no al crimen

Nos dicen que el tema en el que el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, mantiene un particular empeño sigue siendo el de la Universidad Autónoma de Sinaloa. Ayer su gobierno le dio otro manotazo al publicar la reforma a la ley orgánica de la universidad, elaborada por el Congreso local, a pesar de que, nos comentan, una orden legal impedía tal acción. Y no sólo eso pues un juez de control, se informó, separó a **Robespierre Lizárraga** como encargado de la Rectoría. La respuesta de parte de la institución educativa ha sido la de irse a paro para nuevamente exigir que se respete su autonomía. Y es que, se ha acusado, a través de los tres poderes locales se le busca asfixiar. Ayer en la UAS se hicieron llamados de auxilio al Gobierno federal y se cuestionó por qué el mandatario no actúa con la misma fuerza contra el crimen organizado que lleva 25 días provocando una ola de violencia en la entidad. Uf.

Reclamos a Loretta

Con la novedad de que ayer se dieron nuevas expresiones de la crispación de ánimos que hay entre juzgadores y trabajadores del Poder Judicial a propósito de la reforma constitucional en la materia. Ahora fue durante una participación de la ministra de la Suprema Corte, **Loretta Ortiz**, en un foro académico en la Universidad de Guadalajara, donde manifestantes la increparon. "Ministra, ¿cómo es posible que diga que esto va a ayudar a la justicia?, ¿cómo nos aseguran la imparcialidad de los comités que van a decidir quién puede ser juez si usted misma ha marcado su partidismo, ha dicho que es de Morena?, ¡rompa el pacto patriarcal!", se escucha que le gritan, en un video que circuló ayer en las redes. En esas mismas imágenes, se ve cómo la conferencia titulada "Los retos para la garantía del pleno acceso a la justicia" se sale de control por parte de los organizadores que intentaban usar la palabra, mientras en el auditorio se escucha la consigna: "¡Juez votado corrupto asegurado!". Así la situación.



Enrolan a Del Moral

Y fue **Alejandra Del Moral**, quien fuera candidata del PRI el gobierno del Estado de México, partido con el que rompió por diferencias con su dirigente, **Alejandro Moreno**, la que ayer recibió su nombramiento como titular de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo. Esta dependencia está adscrita a la Secretaría de Relaciones Exteriores, por lo que su nombramiento fue realizado por el nuevo titular de la misma, **Juan Ramón de la Fuente**. La Amexcid ha tenido entre sus encargos el de aplicar proyectos de desarrollo mexicanos, entre ellos los de la 4T como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, en naciones centroamericanas. Otras designaciones en la Cancillería fueron la de **Daniel Barrera Pérez**, como titular de la Unidad de Administración y Finanzas; **Juan José Bremer de Martino**, como director general del Instituto Matías Romero y **Daniela Zapata Zalce**, como directora general de Comunicación Social. Ahí el dato.

En el PRI, decepción y migración

Y entre los priistas críticos a **Alejandro Moreno**, nos comentan, hay un fuerte sentimiento de decepción, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinara convalidar la modificación estatutaria que el líder tricolor acometió con su grupo para reelegirse al frente de ese partido, y no sólo eso, sino incluso para darse la posibilidad de volverlo a hacer. **Dulce María Sauri**, quien encabezó las impugnaciones contra las acciones de **Alito**, declaró ayer que el PRI ha entrado en una noche oscura y que ella mientras tanto "hibernará". Caso similar ocurre con **Fernando Lerdo de Tejada**, que al igual que Sauri, lamentó que los magistrados no tomaran una resolución de fondo en el asunto. Lo que es un hecho, nos hacen ver, es que muchos priistas, a quienes la directiva de **Alito** les tiene cerradas las puertas, a pesar de que tienen arrastre, empezarán a fortalecer a otras fuerzas políticas que incluso ya les están abriendo las puertas. Pendientes.



LO DE HOY

ESCENA DEL CRIMEN

CHELERÍAS TORERAS

GERARDO JIMÉNEZ

Hace unas horas y, antes de dejar la jefatura de Gobierno, entró en vigor la reforma a la Ley de Cultura Cívica enviada por Martí Batres al Congreso de la Ciudad, que tiene como fin evitar la venta ilegal de bebidas alcohólicas en la vía pública y que proliferen las denominadas chelerías toreras o clandestinas, y para aumentar las sanciones por retiro de sellos de clausura en negocios y en los que se incumpla con la normatividad o no cuenten con autorización.

Habrán sanciones, sí, pero administrativas: multas en promedio de tres mil pesos, arrestos administrativos que irán de las 18 a 36 horas, eso dependerá del criterio de un Juez Cívico, esto quiere decir que se generará el fenómeno de la puerta giratoria y las chelerías podrán volver a sus anchas. Una ley de humo que habrá que medirla en los próximos meses.

A destacar, sí, las sanciones contra quienes retiren los sellos de clausura de establecimientos mercantiles por expender alcohol de forma ilegal, los responsables o dueños podrán ser procesados penalmente y encarcelados.

Sobre este tema, desde su primera administración en Coyoacán, Giovanni Gutiérrez fue el primero que puso manos a la obra a esta demanda ciudadana y encontró los focos rojos en su demarcación.

Por ello, en la legislatura presentó una primera iniciativa para erradicar las chelerías que durmió el sueño de los justos, y hace unos días, en su toma de protesta al ser ratificado, volvió a activarla y, curiosamente, el gobierno capitalino también ingresó al mismo tiempo su documento, que ya fue aprobado en el pleno.

El contraste en las propuestas es que la del alcalde de Coyoacán plantea modificar el Código Penal para agregar un artículo I59 bis, con el objetivo de que la venta ilegal de alcohol en vía pública se sancione con una pena de 3 meses a 3 años de prisión y una multa de 10 mil a 54 mil pesos, ya sea en puestos móviles, mercados soberruedas, tian-

guis o en inmuebles habitacionales.

Además, se harán acreedores a las sanciones quienes vendan estos productos en un radio menor a dos kilómetros de cualquier centro educativo y se aumentará la pena en una mitad, en caso de venta a menores de edad. La iniciativa también propone que este delito sea perseguido de oficio.

Es un negocio lucrativo de acuerdo a los reportes que tienen las autoridades de Coyoacán, ya que una cerveza caguama que tiene un costo en promedio de 40 pesos, en las chelerías con todos los preparados que le suman puede alcanzar un costo de 110 pesos.

En más de tres años que llevan las acciones para frenar esta actividad se estima que podrían ser más de tres mil establecimientos clandestinos los que operan en esa demarcación, quizás 200 por colonia. Esta es la radiografía de Coyoacán, puede usted imaginarse cuántas funcionan en alcaldías como Cuauhtémoc, Iztapalapa, La Magdalena Contreras, Gustavo A. Madero, Tlalpan y Xochimilco; son algunas de las que tienen más amplia superficie territorial.

No hay que olvidar que estos lugares se han vuelto puntos en los que expenden drogas, un caso ocurrido el pasado 27 de julio en el cruce de Manuela Medina y Adelita, en la CTM 5, en Coyoacán, donde dos hombres y una mujer fueron asesinados. Una de las líneas de investigación de las auto-

ridades judiciales fue un presunto ajuste de cuentas contra el dueño del lugar. Horas antes la alcaldía Coyoacán había realizado un operativo de clausura, pero al retirarse, regresaron a la venta de bebidas y fue cuando se dio el ataque.

Otros establecimientos se disfrazan a través de la venta de botanas y de productos hasta apícolas, donde expenden miel, propóleo y sus derivados, pero ocultos en cajas y hieleras están las cervezas y bebidas embriagantes, es uno de tantos ejemplos.

EVIDENCIAS

En los próximos días será oficial la renuncia del subsecretario de operación policial de la SSC CDMX, Israel Benítez López, con indicativo "Máximo" llegará a un área de supervisión y vigilancia de Petróleos Mexicanos, con el fin de combatir el hualchicol. Nos comentan que se perfila a ocupar una



Hace 2

dirección de Pemex Logística encargada del servicio de transporte y almacenamiento de hidrocarburos, petrolíferos y petroquímicos

También, en los pasillos del poder se dice que Bertha Alcalde Luján figura para ser la nueva fiscal de la CdMx, por encima de Renato Sales y Ulises Lara, quienes suspiran por el cargo, pero hay un detalle, Luján es apoyada por la presidenta Claudia Sheinbaum y recomendada por Andrés Manuel López Obrador.

Este domingo, la jefa de gobierno Clara Brugada presentará su gabinete de seguridad con el respaldo del gabinete federal de seguridad, que asistirá al evento.

gerardo.jimenez@elsoldemexico.com.mx
Sígueme en X: @Santomitote



"Clara ha demostrado que el feminismo es mucho más que una consigna; es una forma de hacer política, de construir comunidad y de transformar la vida de las personas."

DAPTNE CUEVAS ORTIZ,
Secretaría de las Mujeres CDMX

Opinión

DAPTNE CUEVAS ORTIZ*

Clara Brugada: Un Gobierno feminista para transformar la Ciudad y la vida de las mujeres

Hoy, 5 de octubre, Clara Brugada toma protesta como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y no puedo evitar sentir una profunda emoción al acompañarla en esta nueva etapa. Me siento honrada de formar parte de su Gobierno como Secretaria de las Mujeres, hermanada en un proyecto que tiene el feminismo como columna vertebral, un feminismo que nos une, que genera agenda y que muestra caminos para avanzar. Clara, como pocas, encarna ese feminismo que no es sólo un discurso, sino una práctica viva, que pone en el centro la igualdad de género y los derechos de las mujeres y que entiende que transformar la vida de las personas más vulnerables es también transformar el mundo.

Conozco a Clara desde hace años, y siempre me ha inspirado su trayectoria, su lucha incansable por la justicia social y su capacidad para escuchar a las personas. Ella viene de la sociedad civil, militando desde muy joven en el movimiento urbano popular, un espacio donde aprendió a impulsar discusiones públicas, a construir consensos a través de asambleas y a fomentar la participación ciudadana. Clara nunca ha perdido esa esencia de luchadora, esa convicción de que el verdadero poder reside en la gente. Y es justamente desde esa visión que ahora asume la responsabilidad de gobernar la Ciudad de México, con la misma energía y compro-

miso que la han caracterizado toda su vida.

Hoy sabemos que gobernar desde una perspectiva feminista es mucho más que implementar políticas públicas. Es un acto de justicia, un proyecto compartido que busca cambiar las reglas del juego para garantizar que todas las personas, y en especial las mujeres, vivan en igualdad de condiciones. Clara tiene claro que la igualdad de género no es un tema secundario, sino una prioridad. Gobernar con feminismo significa prevenir y atender la violencia contra las mujeres, una de las violencias más extendidas y dolorosas de nuestra sociedad. Significa también valorar la diversidad humana, entender que todas las personas deben ser reconocidas en su individualidad y dignidad. Y significa, por supuesto, reconstruir el tejido social desde la base, creando entornos seguros y solidarios donde todas y todos puedan vivir con libertad y respeto.

Uno de los pilares fundamentales de su próximo Gobierno será la creación de Servicios Públicos de Cuidado, una política que responde a la urgente necesidad de justicia social para las mujeres. Nosotras sabemos bien que el trabajo de cuidados, históricamente asignado a las mujeres de manera injusta, limita nuestras oportunidades y perpetúa la desigualdad. Con esta iniciativa, Clara



no sólo busca redistribuir las tareas de cuidado entre el Gobierno, la sociedad, las empresas y las familias, sino liberar a las mujeres de esa carga para que puedan decidir sobre su tiempo y sus vidas. Los Servicios de Cuidado son, en este sentido, una verdadera revolución feminista, una transformación profunda de la manera en que entendemos el bienestar y la responsabilidad colectiva.

Este enfoque progresista no es nuevo para Clara. Durante su Gobierno en Iztapalapa, mostró con hechos que es posible rescatar el espacio público y dignificar la vida de las personas, especialmente en las zonas más marginadas. Así, las 15 Utopías construidas en Iztapalapa representan programas innovadores, que acercaron servicios públicos de calidad a comunidades históricamente desatendidas y crearon espacios deportivos, culturales y de formación que ofrecieron a las juventudes alternativas reales de desarrollo y bienestar. Como ella misma lo ha dicho, el Gobierno debe estar presente en cada rincón de la Ciudad, asegurando que todas las personas, sin importar dónde vivan, tengan acceso a oportunidades de crecimiento y a condiciones dignas de vida.

Uno de los proyectos más emblemáticos de su gestión en Iztapalapa fue la iluminación pública, una medida que transformó de manera radical la seguridad en la Alcaldía. Clara entendió que la luz no sólo ahuyenta la oscuridad, sino también el miedo y la violencia. Iluminar cada calle, cada parque, cada esquina de Iztapalapa fue una apuesta por la seguridad pública y por el derecho de las mujeres a transitar sin miedo por los espacios que les pertenecen. Esta política de alumbrado público será ahora una prioridad para toda la Ciudad de México durante su sexenio, porque Clara sabe que una ciudad bien iluminada es una ciudad más segura y más habitable.

Clara ha demostrado que el feminismo es mucho más que una consigna; es una forma de hacer política, de construir comunidad y de transformar la vida de las personas. Como feministas, sabemos que nuestra lucha no es solo por nosotras, es por todas las personas que buscan un mundo más equitativo y más libre. Gobernar con feminismo es entender que la igualdad de género es el corazón de cualquier transformación real y duradera.

Clara integró un gabinete paritario que trabajará codo a codo con ella para asegurar que cada política, cada programa y cada acción de su Gobierno ponga en el centro la vida de las mujeres y sus derechos. Vamos a seguir construyendo una Ciudad más segura, más justa y más equitativa, donde las mujeres podamos vivir libres de violencia y donde todas las personas tengan las mismas oportunidades para desarrollarse plenamente.

Es un honor caminar al lado de Clara Brugada. Su liderazgo es un faro de esperanza y su compromiso con la justicia social una fuente de inspiración para todas nosotras. Hoy comienza una nueva etapa para la Ciudad de México y estoy convencida de que, bajo su mandato, vamos a avanzar hacia una ciudad más feminista, más humana y más igualitaria.

SECRETARIA DE LAS MUJERES
EN LA CIUDAD DE MÉXICO*



OPINIÓN

ESCENA DEL CRIMEN

GERARDO JIMÉNEZ

Chelerías toreras

21 Metrópoli

Antes de que dejara la jefatura de Gobierno entró en vigor la reforma a la Ley de Cultura Cívica enviada por Martí Batres al Congreso de la CdMx, que tiene como fin evitar la venta ilegal de bebidas alcohólicas en la vía pública, que proliferen las denominadas *chelerías toreras* o clandestinas y aumentar las sanciones por retiro de sellos de clausura.

Habrán sanciones, sí, pero administrativas: multas en promedio de 3 mil pesos, arrestos administrativos que irán de las 18 a las 36 horas, eso dependerá del criterio de un juez cívico, esto quiere decir que se generará el fenómeno de la puerta giratoria y las chelerías podrán volver a sus anchas. Una ley de humo que habrá que medir en los próximos meses.

A destacar, sí, las penas contra quienes retiren los sellos de clausura de establecimientos por expender alcohol de forma ilegal, los responsables o dueños podrán ser procesados penalmente y encarcelados.

Sobre este tema, desde su primera administración en Coyoacán, Giovanni Gutiérrez fue el primero que puso manos a la obra a esta demanda ciudadana y encontró los focos rojos en su demarcación.

Por ello, ante la legislatura presentó una primera iniciativa para erradicar las chelerías que durmió el sueño de los justos y hace unos días, en su toma de protesta al ser ratificado, volvió a activarla y curiosamente, el gobierno capitalino también ingresó al mismo tiempo su documento que ya fue aprobado en el pleno.

En contraste, la propuesta del alcalde plantea modificar el Código Penal para agregar un artículo 159 bis, con el objetivo de

que la venta ilegal de alcohol en vía pública se sancionada con una pena de tres meses a tres años de prisión y una multa de 10 mil a 54 mil pesos, ya sea en puestos móviles, tianguis o en inmuebles habitacionales.

Además, se harán acreedores a sanciones quienes vendan estos productos en un radio menor a dos kilómetros de cualquier escuela y aumentará la pena en una mitad, en caso de venta a menores. También propone que el delito sea perseguido de oficio.

Es un negocio lucrativo de acuerdo con los reportes que tienen las autoridades de Coyoacán, ya que una caguama que tiene

un costo en promedio de 40 pesos, en las chelerías con todos los preparados que le suman puede alcanzar los 110 pesos.

En más de tres años que llevan las acciones para frenar esta actividad, se estima que podrían ser más de 3 mil establecimientos clandestinos los que operan en esa demarcación, quizás 200 por colonia.

Esta es la radiografía de Coyoacán, puede usted imaginarse, cuántas funcionan en alcaldías como Cuauhtémoc, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Gustavo A. Madero, Tlalpan y Xochimilco, algunas de las que tienen más amplia superficie territorial.

No hay que olvidar que estos lugares se han vuelto puntos en los que se expenden drogas, un caso ocurrió el pasado 27 de julio en el cruce de Manuela Medina y Adelita en la CTM 5 en Coyoacán, donde dos hombres y una mujer fueron asesinados.

Una de las líneas de investigación fue un presunto ajuste de cuentas contra el dueño del lugar. Horas antes la alcaldía había realizado un operativo de clausura, pero al retirarse regresaron a la venta de bebidas y fue

cuando se dio el ataque.

Otros establecimientos se disfrazan a través de la venta de botanas y de productos apícolas, donde expenden miel, propóleo y sus derivados, pero ocultos en cajas están las cervezas, es uno de tantos ejemplos.

EVIDENCIAS

En los próximos días será oficial la renuncia del subsecretario de operación policial de la SSC, Israel Benítez López, con indicativo *Máximo*. Llegará a un área de supervisión y vigilancia de Petróleos Mexicanos con el fin de combatir el huachicol. Nos comentan que se perfila a ocupar una dirección de Pemex Logística encargada del servicio de transporte y almacenamiento de hidrocarburos.

También, en los pasillos del poder se dice que Bertha Alcalde Luján figura para ser la nueva fiscal de la CdMx, por encima de Renato Sales y Ulises Lara, quienes suspiran por el cargo, pero hay un detalle, Luján es apoyada por la presidenta Claudia Sheinbaum y recomendada por AMLO.

Este domingo, la jefa de gobierno Clara Brugada presentará su gabinete de seguridad con el respaldo del gabinete federal.

@Santomitote



- 5 OCT 2024

Página

11

Sección

cd

Fecha



Fin e Inicio

nicd

Martí Batres se despide de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México con un mensaje claro: "Me voy contento, hicimos mucho en poco tiempo."

En su balance, destaca el rescate del espacio público, el impulso a la vivienda popular, el combate a la gentrificación, y la implementación de políticas de captación de agua de lluvia.

También subraya los esfuerzos por facilitar el acceso a la cultura y reconocer las creaciones del pueblo mexicano, especialmente de la capital, con 200 compromisos cumplidos en menos de 3 meses.

El próximo lunes, veremos al exmandatario capitalino con nuevo reto: El ISSSTE. Y éste sábado, **Clara Brugada** asumirá la jefatura con una visión enfocada en la sostenibilidad y la protección del medio ambiente.

Brugada ha prometido cuidar la flora y fauna de la ciudad, mejorar la calidad del aire y administrar los recursos naturales de manera eficiente. Además, la mandataria capitalina destaca que su gobierno no solo se dedicará a

nuevas obras de infraestructura, sino que también garantizará el mantenimiento y la mejora de las ya existentes.

En términos de desarrollo territorial, **Brugada** anunció un programa integral centrado en la movilidad, la infraestructura social y la recuperación de espacios públicos.

También enfatizó la necesidad de fortalecer la coordinación metropolitana, estableciendo rutas de transporte integradas y colaborando en temas críticos como la seguridad y el abastecimiento de agua, en conjunto con el gobierno federal y las entidades circundantes.

El reto para **Clara Brugada** será garantizar un desarrollo sostenible y una colaboración regional efectiva para enfrentar los desafíos de la capital, consolidando así la continuidad de la Cuarta Transformación.